
Niederschrift  17.05.OB5 Gremium: Ortsbeirat 11. Legislaturperiode  

Datum:  Dienstag, 13.06.2017 von 20:00 Uhr – 21:15 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus Hainbach 

Mitglieder 

Anwesende : Werner Lutz, Dirk Wagner, Stephan Mayer, Albert Maul, Katrin Rose 

Entsch. : - 

Unentsch. : - 

 
Gemeindevorstand/ 

Gemeindevertretung 
: - 

 Gäste : Herr Otto Schmidt 

Sitzungsleitung  : Werner  Lutz          Schriftführung: Katrin Rose 

Tagesordnung: 
 
 

TOP und  
Drucksachennr. 

Betrifft Bemerkungen Aktenzeichen 

17.05.OB5.1 Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 
 

Werner Lutz eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 

Er stellt die ordnungsgemäße Ladung und somit die Beschlussfähigkeit fest.  

 

  

17.05.OB5.2 

 
 
 
 
 
 

Verlesung des Protokolls der letzten Sitzung 
 
Die Schriftführerin Katrin Rose verliest das Protokoll der Sitzung vom 17.03.2017, welches den 
Mitgliedern des Ortsbeirats bereits per Email zugeschickt wurde. 

Das Protokoll wird einstimmig angenommen. 

  



17.05.OB5.3 Beratung Haushaltsentwurf Doppelhaushalt 2017/2018 
 
Am 01.06.2017 fand eine gemeinsame Sitzung aller Ortsbeiräte der Gemeinde Gemünden statt. 
Dirk Wagner nahm an dieser Sitzung teil. Hier wurde der Haushaltsentwurf vorgestellt und 
besprochen.  
Für Hainbach sind alle vom Ortsbeirat geforderten Investitionen aufgeführt, daher gab es keine 
Einwände gegen diesen Haushaltsentwurf.  
 

  

17.05.OB5.4 Friedhofsangelegenheiten – Rasenurnengräber 
 
Der Gemeinde liegt ein Angebot der Firma Weiher aus Freiburg zur Gestaltung der 
Rasenurnengräber vor. 
Das Angebot widerspricht jedoch der aktuellen Friedhofsordnung (§35 Abs.1: Besondere 
Gestaltungsvorschriften für Rasengräber). 
 
Der Ortsbeirat Hainbach stimmt einstimmig für die Einhaltung der Maße, wie sie in der 
Friedhofsordnung angegeben sind und möchte keine Vereinheitlichung der Grabplatten.  
So, wie auch die Grabsteine individuell gestaltet werden können, soll auch die Gestaltung der 
Grabplatten individuell möglich bleiben.     
 

  

17.05.OB5.5 Veröffentlichung der Niederschriften der Ortsbeiratssitzungen 
 
Seit Januar werden die Protokolle bereits auf der Homepage der Gemeinde veröffentlicht. 
Die Protokolle sollen nun auch im Ohmtalboten veröffentlicht werden. 
 
Der Ortsbeirat stimmt dieser Veröffentlichung einstimmig zu. 
 

  

17.05.OB5.6 Weihnachtsbäume 2017 
 
Die Ortsteile sollen ihre Weihnachtsbäume selbst organisieren und auch abholen.  
Die Gemeinde will 50-70 € zum Baum dazugeben.  
Werner Lutz erklärt sich bereit, den Transport des Baumes, der in Groß Eichen geholt werden soll, 
zu übernehmen. Die Gemeinde muss den Baum dann nur aufstellen.  
 
Der Ortsbeirat stimmt diesem Vorschlag einstimmig zu.   
 

  



17.05.OB5.7 Verkauf eines Feldweges, Am Heinzacker, Flur 07/095-000 
 
Herr Erb hat die Gemeinde angefragt, ob er den Feldweg erwerben könne, da er ihn ohnehin schon 
immer sauber hält.  
Der Weg war früher ein Viehtriebweg, der jedoch schon längere Zeit nicht mehr genutzt wird.  
 
Da eine zukünftige Nutzung jedoch nicht auszuschließen ist, beschließt der Ortsbeirat einstimmig, 
eine Verpachtung des Weges an Herrn Erb vorzuschlagen.  
 

  

17.05.OB5.8 Verschiedenes 
 
 
 
Werner Lutz informiert über folgende Themen: 
 
Bei der Spielplatzüberprüfung war alles in Ordnung. 
  
Wegen Personalmangels müssen die Mäharbeiten reduziert werden.  
Teilweise wird daher auch nur noch gemulcht (Hang über dem Festplatz). 
 
Es wurde vorgeschlagen, dass die Gedenkfeier am Ehrenmal ggf. zentral stattfinden solle.  
In Hainbach wird es jedoch weiterhin eine Gedenkfeier geben. 
 
Eine Mannschaft des Ortsbeirats hat auch in diesem Jahr wieder beim Vereineschießen 
teilgenommen. 
  
Die Ortseingangsschilder sollen neu gestrichen werden.  
Werner Lutz hat diese bereits mit Grünbelagsentferner vorbereitet. Die Mitglieder des Ortsbeirats 
streichen die Schilder dann (Dirk Wagner am Harberg, Stephan Mayer an der Feuerwehr, Katrin 
Rose am Friedhof).  
Albert Maul und Werner Lutz nehmen den zweiten Anstrich des Bushäuschens vor. 
 
Eine Reinigungskraft fürs DGH wurde gefunden.  
 
Werner Lutz und Walter Momberger werden der Gemeinde wieder melden, welche Gräben geräumt 
werden müssen. 
  
 
 

  



 
Die Sortimentsliste zum Bierliefervertrag wurde noch nicht aktualisiert. 

 
Ehringshausen möchte einen neuen Wanderweg anlegen, der Streckenverlauf betrifft auch die 
Gemarkung Hainbach. Am 16.06.2017 soll die nächste Vorstellung der Wegstrecke der 
„Heinzemanntour“ stattfinden.  Die geführte Wanderung mit Erläuterungen dauert ca. 4-4,5 
Stunden.  

 
Albert Maul informiert, dass bis auf drei Grundstücksbesitzer mittlerweile alle betroffenen Anlieger 
im Höhenweg die Hecken geschnitten haben, die in den Straßenbereich hinein ragten.  
Da bei den verbleibenden drei Grundstücken bislang kein Ansprechpartner ermittelt werden konnte, 
muss hier nun die Gemeinde tätig werden und die Besitzer anschreiben.  
 
Stephan Mayer informiert, dass ein neuer Kontrollschalter für die Außenbeleuchtung im DGH 
montiert wurde soll, so dass von innen ersichtlich ist, ob das Außenlicht eingeschaltet ist.  
 
Außerdem informiert er darüber, dass anlässlich der Kulturwochen auch wieder eine Veranstaltung 
im DGH Hainbach stattfinden wird. Hierfür wird ein Verein für die Bewirtung gesucht.  
 
   
 

 

 

Für das Protokoll:     

     Ortsvorsteher    Schriftführer   

           
 


